

Feuillet d'information



*Bois-de-Lessines,
Deux-Acres, Ghoy,
Houraing, Lessines St-
Pierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq*

N° 2024/33

www.doyennedelessines.be

SEMAINE DU SAMEDI 10 AOÛT 2024
AU VENDREDI 16 AOÛT 2024

Messes dominicales

Dix-neuvième dimanche du temps ordinaire

Samedi 10 août 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour les époux DA ROLD - DE MARCH
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour Jean-Philippe DUPONT (à la Cure, place 15)

Dimanche 11 août 2024

- 09h00 **Deux-Acres** : Messe (pour l'abbé Gérard DE KETELE et pour les époux Arthur DESMECHT - Irène JORIS)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour la famille GREGOIRE-FOSTIER
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe (pèlerinage d'été à St Blaise)
- 11h00 **Wannebecq** : Messe
- 15h00 **Deux-Acres** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

Vingtième dimanche du temps ordinaire

Samedi 17 août 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : messe pour Michel BECQ
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour George, Rolande et Janine VANDERLINDEN (à la Cure, place 15)

Dimanche 18 août 2024

- 09h00 **Deux-Acres** : Messe (pour une intention particulière)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour JOSIANE SCULIER et ALICE PONCHAU
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe
- 15h00 **Saint-Pierre** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

Messes en semaine

Lundi 12 août

- 18h00 **Saint-Roch** : Messe (en wallon del 'Sines') pour les Cayoteux ainsi que pour les époux DESCAMP-DEGARDIN suivie de la procession en l'honneur de St Roch
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 13 août

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Fête de l'Assomption

Mercredi 14 août

- 16h00 **Ghoy** : Messe anticipée de l'Assomption
- 17h15 **Saint Roch** : Messe anticipée de l'Assomption
- 18h00 **Houraing** : Messe anticipée de l'Assomption
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe anticipée de l'Assomption (à la Cure, place 15)

Jeudi 15 août

- 09h00 **Deux-Acres** : Messe (pour les membres vivants et défunts de la Confrérie Notre-Dame d'Acres)
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe pour Marie-Jeanne FONTAINE
- 11h00 **Papignies** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Messe

Vendredi 16 août

- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe
- 19h00 **Scaubecq** : Messe

Nos peines

- † Josée PONCHAUT, conjointe de André PIETTE, né à Flobecq le 11 mai 1940 et décédée à Ath le 29 juillet 2024. Ses funérailles ont été célébrées en l'église de **Ghoy** le 2 août 2024.
- † Daniel SÉNÉPART, époux de Marie-Thérèse VAN DEN BERG, né à Lessines le 26 août 1951 et décédé à Hornu le 31 juillet 2024. Ses funérailles ont été célébrées en l'église de **Deux-Acren** le samedi 3 août 2024.

La boutique de Saint Vincent de Paul

Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30
Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

Agenda

Pèlerinage à Paris Dimanche 25 août 2024

Départ : 06h30 Eglise d'Houraing

Prix : voyage et repas : 61,00 €

Paiement à l'inscription

Compte : BE97 0631 1656 6349 avec la mention "Paris 25 août"

Programme de la journée :

06h30 Départ - 08h00 arrêt petit déjeuner

10h30 Petit tour de Paris

11h30 Messe à la chapelle de la rue du Bac

12h45 Dîner chez les pères Lazaristes

14h00 Chapelle St Vincent de Paul

15h30 Chapelet à la rue du Bac et temps libre

17h00 retour vers Lessines avec arrêt souper

Renseignement et inscriptions chez Mireille Herlin :
068/33.75.90 (et pas 068/33.75.92 comme annoncé précédemment)

Divers

Saint Laurent, diacre et martyr

Saint Laurent est certainement le plus célèbre des martyrs de Rome du IIIe siècle.

Trésorier de l'Église, il est sommé d'en livrer les biens et les archives dont il a la garde. Négociant un délai de trois jours pour les rassembler, il regroupe les pauvres de Rome et les amène avec lui devant le tribunal, déclarant : "Voilà les vrais trésors de l'Église : ils ne diminuent

jamais et augmentent toujours". Il est alors brûlé vif sur un lit de fer en forme de grill.

Tout devait frapper la mémoire des chrétiens de Rome en Laurent, martyr admirable. Même si l'imaginaire a brodé sur le récit transmis de sa "passion", son héroïsme est un sommet des Actes de l'Église primitive. On a souvent comparé Laurent à un autre Diacre, lui aussi de stature exceptionnelle : Étienne de Jérusalem. L'inscription que le Pape Damase fit graver sur le tombeau de Laurent est très fidèle à la réalité : "Coups, bourreaux, flammes, tourments et chaînes, seule la foi de Laurent a pu les vaincre". C'était le 10 août 258.

Réalité et légende ont nourri un culte insigne en l'honneur de saint Laurent. Dès l'époque de Constantin, au début IVe siècle, on édifie sa basilique "hors-les-murs" de Rome. Au IVe siècle, la fête de Laurent à Rome avait le même rang que celle des Apôtres Pierre et Paul. Au XVIe siècle en Espagne, le roi Philippe II, pour célébrer ses victoires, fait édifier l'immense palais de l'Escorial en forme de grill!

La Liturgie de la Messe de Laurent met en relief le ministère du Diacre, servant à la fois le Christ, l'autel et les pauvres.

On fête également un saint Laurent italien qui fut prédicateur itinérant au XVIe siècle ; il est célébré le 21 juillet.

Le prénom Laurent vient du latin "laurier" (laurus).

Le Pape François et les personnes âgées

À travers des gestes, des discours, des audiences et des rencontres inattendues, en particulier lors de ses voyages, le Saint-Père tient toujours à offrir son attention aux personnes âgées, avec respect et affection pour ceux qui vivent cette étape de la vie. Dans son discours aux personnes âgées lors de la rencontre du 15 octobre 2016, il les a définies comme suit:

«Elles sont comme des arbres qui continuent à porter des fruits: même accablées par le poids des années, elles peuvent apporter leur contribution originale à une société riche en valeurs et à l'affirmation de la culture de la vie.»

La sagesse des personnes âgées

Lors d'une méditation matinale dans la chapelle de la Maison Sainte-Marthe au Vatican, le Pape rappelait une expérience vécue lorsqu'il était évêque auxiliaire de Buenos Aires en 1992. Il s'apprêtait à célébrer une confirmation lorsqu'une femme âgée de 80 ans s'est approchée les yeux pleins d'espérance. «Je lui ai dit: "Mamie, tu viens te confesser? Mais vous n'avez pas de péchés! À la réponse de la dame – "Père, nous en avons tous ! - Bergoglio a répondu: "Mais peut-être que le Seigneur ne les pardonnera pas?" Et la dame, forte de son espérance, a dit: "Dieu pardonne tout, parce que si Dieu ne pardonnait pas tout, le monde n'existerait pas!"»

La présence de grand-mère Rosa

Lors de l'audience générale du 11 mars 2015, en méditant sur les grands-parents, considérant la valeur et l'importance de leur rôle dans la famille, le Pape soulignait que «les paroles des grands-parents ont quelque chose de spécial pour les jeunes», ajoutant: «Les paroles que ma grand-mère m'a données par écrit le jour de mon ordination sacerdotale, je les porte toujours sur moi, dans le bréviaire, je les lis et cela me fait du bien». Dans le texte de son testament, Rosa Margherita Vasallo dit: «Que mes petits-enfants, à qui j'ai donné le meilleur de mon cœur, aient une vie longue et heureuse, mais si un jour de douleur, de maladie ou de perte d'un être cher les remplit d'inconsolation, qu'ils se souviennent qu'un soupir dans le Tabernacle, où se trouve le plus grand et le plus auguste des martyrs, et un regard à Marie au pied de la Croix, peuvent apporter une goutte de baume aux blessures les plus profondes et les plus douloureuses».

Pour le Pape François, sa grand-mère Rosa, une Italienne qui a émigré en Argentine avec sa famille, revêt une grande importance dans sa vocation. Lorsqu'il était archevêque de Buenos Aires, le cardinal Jorge Bergoglio a déclaré dans une interview: «Une fois, lorsque j'étais au séminaire, ma grand-mère m'a dit: "N'oublie jamais que tu es sur le point de devenir prêtre et que la chose la plus importante pour un prêtre est de célébrer la messe. Célébrez la messe, chaque messe, comme si c'était la première et la dernière"».

Le Saint-Père a également souligné à une autre occasion: «Ma grand-mère m'a appris à prier. Elle m'a beaucoup appris sur la foi et m'a raconté les histoires des saints».

Sauver et construire l'histoire

En 2022, également le jour dédié aux saints Joachim et Anne, le Souverain pontife, dans son homélie au Stade d'Edmonton au Canada, a parlé des grands-parents en soulignant deux aspects: «nous sommes les enfants d'une histoire que nous devons garder» et «nous sommes les artisans d'une histoire à construire», insistant sur le fait que «nos grands-parents et nos aînés ont voulu un monde plus juste, plus fraternel et plus solidaire, et ont lutté pour nous donner un avenir»:

«À nous de ne pas les décevoir. Soutenus par eux, qui sont nos racines, c'est à nous de porter des fruits. Nous sommes les branches qui doivent fleurir et introduire de nouvelles semences dans l'histoire».

Cycle de catéchèses sur la vieillesse

Toujours en 2022, le Saint-Père a proposé aux fidèles un itinéraire catéchétique sur le sens et la valeur de la vieillesse, marqué par l'exemple de personnages bibliques, parmi lesquels Moïse, Eléazar et Judith, qui dessinent un profil de la personne âgée différent de celui souvent proposé par la culture actuelle. Il a souligné que la vieillesse ne fait pas d'une personne un être fragile, mais un témoin irremplaçable capable de transmettre la sagesse, les valeurs et la foi aux nouvelles générations,

comme l'enseigne l'une des figures âgées les plus importantes de l'Évangile, Nicodème:

«La vieillesse est la condition, accordée à beaucoup d'entre nous, dans laquelle le miracle de cette naissance d'en haut peut être intimement assimilé et rendu crédible pour la communauté humaine: elle ne communique pas la nostalgie de la naissance dans le temps, mais l'amour pour le destin final. Regardez comment un grand-père ou une grand-mère regardent leurs petits-enfants, comment ils les caressent: cette tendresse, libre de toute épreuve humaine, qui a surmonté les épreuves humaines et qui est capable d'offrir librement l'amour, la proximité amoureuse de l'un à l'autre. Cette tendresse ouvre la porte à la compréhension de la tendresse de Dieu».

Changer le Monde !

Un vieil homme était sur le point de mourir.

Avant de quitter notre monde pour l'au-delà, Il a décidé de donner une dernière leçon aux membres de sa famille qui étaient réunis à son chevet.

Il leur a dit ceci : «Quand j'étais jeune et libre, et doté d'une imagination sans limites, Je rêvais de changer le monde. Devenu plus sage avec les années, J'ai compris que le monde ne changerait pas, Alors j'ai réduit quelque peu mes visées et j'ai décidé de transformer seulement mon pays.

Mais lui aussi semble immuable. En approchant de la vieillesse, dans une suprême et désespérée tentative, j'ai décidé de ne penser qu'à changer ma famille, ceux dont j'étais le plus proche.

Hélas! Vous n'avez rien voulu entendre, vous non plus!

Et maintenant, étendu sur mon lit de mort, je comprends soudain : si seulement je m'étais changé moi-même, alors à mon exemple, vous auriez également changé.

Et, grâce à vos actions, vous auriez inspiré d'autres personnes à trouver la force et le courage d'améliorer notre pays et, qui sait ? Peut-être même de changer le monde ! »

« N'essayez pas de changer le monde, commencez par vous-même. Beaucoup de gens essaient de changer les gens qui sont dans leur entourage. Il s'agit en fait d'une tâche quasi impossible. Si seulement ces personnes essayaient de se transformer elles-mêmes, elles comprendraient à quel point cette transformation est difficile.

Le premier changement doit toujours venir de soi, et à notre exemple, les autres changeront également.

Si vous voulez que votre vie soit une magnifique histoire, réalisez que vous en êtes l'auteur et que vous avez l'opportunité chaque jour d'en écrire une nouvelle page.»

«Avant d'essayer de vouloir conquérir le monde, commencez donc par faire conquête de vous-même. »

Auteur inconnu

Prière à Notre-Dame de la Route

Marie, tu as souvent voyagé pendant ta vie terrestre,
Accompagne-nous aujourd'hui sur nos routes humaines.

Tu as pris la route «en hâte» pour aller voir ta cousine
Élisabeth,
Obtiens-nous de porter le Christ à ceux que nous
visitons.

Tu as dû prendre la route pour le recensement à
Bethléem,
Que nos voyages obligés nous fassent rencontrer le
Christ pauvre.

Tu as dû t'exiler en Égypte, rends-nous compatissants
aux exilés.

Tu es allée à Jérusalem pour la Pâque, avec Joseph et
Jésus,

Que l'écoute de la Parole soit de tous nos pèlerinages.

Dans la joie, tu as quitté ta maison pour venir aux noces
de Cana,

Réjouis-nous du vin du Royaume.

Tu as accompagné Jésus annonçant la Bonne Nouvelle
sur les routes de Palestine,

Accompagne et reconforte les messagers de la Bonne
Nouvelle.

Tu as suivi Jésus sur le Chemin du Calvaire,

Accompagne-nous quand nous portons la Croix.

Tu as accompagné les premiers pas de l'Église naissante,
Accompagne-la aujourd'hui, vers une nouvelle
Pentecôte.

Fr. Marcel Connault, capucin

Père Jason, à Dieu par les Jeux

Le père Jason Nioka, ordonné prêtre le 23 juin 2024, est chargé de diriger les aumôniers catholiques pour les Jeux olympiques de Paris. Ancien judoka de haut niveau, il veut offrir aux athlètes un accompagnement spirituel "sur mesure".

À quelques jours de la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques de Paris, l'Église est déjà dans les starting-blocks. Et pour s'assurer la victoire, elle envoie ses meilleurs athlètes : une quarantaine d'aumôniers, chargés d'assurer aux sportifs olympiques la crème de la crème de l'accompagnement spirituel. C'est à un prêtre au profil atypique que revient la lourde tâche de chapeauter cette équipe de choc. À 28 ans, le père Jason Nioka aurait pu être sur le devant de la scène des Jeux olympiques (JO) de Paris sur un tapis de judo, une discipline qu'il a pratiquée à un très haut niveau. Mais c'est un autre choix qu'il a fait en recevant l'ordination sacerdotale, le 23 juin dernier. En choisissant de rejoindre le séminaire il y a six ans, le père Jason a renoncé définitivement à une carrière professionnelle de judoka, le rêve de ses jeunes années.

Issu d'une famille très croyante de Seine-et-Marne, il découvre sa foi à l'âge de 13 ans au cours d'un pèlerinage en famille à Lourdes. Le futur prêtre ressent alors "une profonde paix intérieure", comme il le déclarera dans la

presse à plusieurs reprises. "Ce jour-là, j'ai eu la certitude que ce que j'avais vécu devant la grotte des apparitions, je ne le ressentirais jamais avec la même puissance sur un podium au judo", confie le père Jason à Famille chrétienne. De 14 ans à 20 ans, il se donne à fond pour devenir imbattable sur le tatami, jusqu'à partir un an en Angleterre pour se former avec d'autres jeunes sportifs prometteurs. Mais pendant ces années où sa foi d'adolescent grandit, manquer la messe pour assurer les compétitions qui ont lieu le week-end devient de plus en plus difficile. Jason a soif de victoire, mais il a soif de Dieu plus encore. Son année de prière et de sport à Londres achève de l'orienter vers le séminaire plutôt que vers une carrière de judoka.

Auprès des athlètes, presque 24 heures sur 24

Pourtant, quelques années plus tard, le sport le rattrape d'une manière inattendue. En 2022, l'Église prépare les futurs Jeux olympiques qui auront lieu à Paris deux ans plus tard. Un gros travail aboutit à la création de l'association Holy Games, vaste programme d'évangélisation monté tout spécialement pour les Jeux de Paris. Encore séminariste, Jason se voit proposer d'en piloter l'aumônerie catholique, où les athlètes pourront trouver un soutien spirituel. Deux ans plus tard, il est enfin ordonné prêtre pour le diocèse de Meaux, un mois avant le début des épreuves olympiques. S'il n'est pas devenu judoka, son expérience de sportif de haut niveau ne lui en sera pas moins nécessaire pour accomplir la mission que le Seigneur lui confie. Qui de mieux placé qu'un chrétien ayant traversé les joies et les souffrances du sport pour aider des athlètes à cheminer vers le Christ, dans une période si intense de leur vie ? "Certains diront que les athlètes sont des baptisés que l'on peut accompagner de la même manière que les autres", assure-t-il à l'AFP. "Mais en pratique, il est nécessaire de rencontrer ce milieu si singulier, au risque, sinon, de rendre son discours inaudible." Le père Jason est convaincu qu'il faut à ces athlètes un accompagnement "sur-mesure", comme il l'indiquait à La Croix. Avec ses coéquipiers de l'aumônerie, il se vouera entièrement à cette mission pendant les prochaines semaines. Tous les jours de 7h à 23h, au centre d'accompagnement spirituel des Jeux, ils se tiendront à la disposition des sportifs croyants ou non. Un vrai rythme d'athlète olympique, pour porter haut les couleurs du Christ.

Source : Anne-Sophie Retailleau pour Aleteia

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements : Michel Myle – Responsable UP Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90
